
Conseil d'administration des Jardins de Marcel 
Sussargues, 20 janvier 2016
Présents
Lionel BELLIER, Janine DALMAU, Dominique DEFFONTAINE, Michèle JEANJEAN, Patricia 
JOUD, Alain MAURICE, Jean-Claude MONTARON, Gérard ROCHERIEUX, Michel ROMERA, 
Bernadette ROUSSEAU, André VERNEDE
Ordre du jour 

Point sur les parcelles
Serres : choix définitif, modalités d'installation
Agenda et commissions 
Communication & divers
Point financier

1 - Points sur les parcelles
 2 extensions  de  50  m² demandées  :  Stéphane  et  Camille  Berthelot  qui  passe de  50  m²

parcelle 24 à 100 m² parcelle 25 ; Laura et Sébastien Volle ont du coup demandé également
à passer de 50 à 100 m² sur la parcelle 24.  
➢ Extensions validées par le CA

 Il reste 250 m² disponible aujourd'hui : 50 m² parcelle 20, 50 m² parcelle 18, 50 m² parcelle
17 et 100 m² parcelle 8. 

 Sur la prochaine feuille jaune la disponibilité de parcelles sera indiquée mais il est probable
qu'il restera des parcelles supplémentaires à proposer aux jardiniers. 

 Sophie  Besse  a  cultivé  l'an  passé  une  parcelle  supplémentaire  au  titre  du  CCAS.  Elle
renouvelle cette  année sa demande et souhaiterait  pouvoir préparer au mieux sa parcelle
supplémentaire dès que possible.

Sa demande pose la question de la date d'attribution des parcelles supplémentaires et peut concerner
d'autres jardiniers. A noter cependant que si nous modifions la règle, il faudra modifier le règlement
intérieur. 

➢ Pas de modification de la date d'attribution et du règlement intérieur
 Parcelles CCAS : il n'y a pas pour le moment de demandes de bénéficiaires non adhérents.

Deux jardinières, bénéficiaires du CCAS, demandent à avoir une extension de leur terrain
dans le cadre de cette offre.

Sophie Besse : 50 m² sur la parcelle 17
Sandrine Deffontaine :50 m², si possible de la parcelle n° 8

➢ Validation finale des attributions à partir du 1er mars
2 - Serres 

 2000 euros sont prévus pour l'achat d'1 ou 2 serres ; on a le choix entre une serre tunnel en
acier et plastique PVC ou une serre en aluminium et panneaux en polycarbonate.

 Les serres tunnels offrent le meilleur prix par m², mais leur esthétique est moins attrayante.
Les serres en aluminium ont un prix plus élevé et une structure plus lourde et durable.

 Une grande serre tunnel pourra répondre aux besoins de tous les jardiniers si tous l'utilisent,
tandis  qu'une  serre  de  taille  plus  modeste  permettrait  de  voir  l'usage  qu'en  feront  les
jardiniers et d'en acquérir une seconde si nécessaire.
➢ La majorité des jardiniers se prononcent pour l'acquisition d'une serre tunnel de taille



conséquente (6 pour serre tunnel, 4 abstentions, 1 pour serre polycarbonate)
➢ Suggestion de Patricia de voir l'usage de serres dans d'autres jardins partagés  tous
➢ Suggestion  de  regarder  la  possibilité  d'achat  d'une  serre  d'occasion  à  Mauguio  et

apporter à l'ensemble des administrateurs une réponse d'ici 15 jours  André et Alain
➢ Sinon, étudier un achat par internet ou chez un revendeur  André, Alain, Michel

3 - Agenda et commissions
 Conférence « De la connaissance des arbres à l'arbre de la connaissance » proposée par

André et animée par Paul Nicolas.
➢ Voir avec la Mairie les dates possibles pour la réservation de la salle de la bibliothèque

les 12, 13, 19 ou 20  février à 18h ; faire valider les dates possibles en lien avec le
conférencier  Bernadette et André

➢ Passer ensuite le message à tous les jardiniers des JdM. Quinze castriots pourraient être
intéressés.  L'information sera  aussi  diffusée à  tous  les  habitants  via  divers  média :
panneaux d'annonces lumineux ou annonces dans les commerces du village ...

➢ Coût de l'entrée : 3 € par personne, 5 € pour un couple et une contribution alimentaire
pour un moment convivial autour d'un buffet.

 Proposition de faire des Conseils d'Administration trimestriels.
➢ Adopté ; date du prochain CA : mercredi 23  mars à 17h   Bernadette réservera la

salle)
 Tâches  collectives  :  prévision  de  dates  et  incitation  à  une  plus  grande  participation  de

l'ensemble des jardiniers
➢ Proposition par sondage Doodle de 4 à 5 samedis (entre  mi-mars et mi-avril)  dédiés

aux tâches collectives d'entretien des allées, de la parcelle commune et des abords des
jardins Bernadette

 Les  formations  gratuites  dispensées  par  les  Écologistes  de  l'Euzière  au  domaine  de
Restinclière à Prades le Lez reprennent en mars
➢ Extraction  des  informations  utiles  et  diffusion de  l'information  à  tous  les  jardiniers Janine

 Fête des jardins en juin ou en septembre ?
➢ La date du vendredi 3  juin est retenue. André suggère de grouper la fête des jardins

avec une fête de type feux de la Saint Jean ouverte à tous. Il pourrait à cette occasion
faire  venir  1  ou  2  orchestre(s)   André  nous  confirmera  la  possibilité  d'avoir  les
orchestres lors du prochain CA, au cours duquel le contenu et l'organisation de la fête
seront plus précisément discutés.

 Forum des associations 
➢ A priori, il n'y a pas d'intérêt pour les Jardins de Marcel à participer au forum des

associations  puisqu'en septembre,  on  ne  connaît  pas  encore  le  nombre  de  parcelles
disponibles. 

 Tenue de buvette(s) lors de manifestations festives de la Mairie : Nuit des étoiles, L'Agglo
fait son cinéma, Bodéga des associations,  …
➢ Oui selon les opportunités proposées par la Mairie

 Commissions
➢ Pas de commission spécifique à prévoir pour l'instant



 Journée d’accueil des nouveaux
➢ Vers la remise en eau fin mars début avril ?

 Ramassage fumier
➢ 30 janvier et autres dates proposées éventuellement?

4 - Communication et divers 
 Blog : 2 articles et 3 recettes d'André le Réboussier parus récemment.  Tous les documents

de l'association sont également disponibles sur ce blog. 
Comment faire mieux connaître les informations du blog auprès des jardiniers et les relayer auprès
de ceux qui n'ont pas Internet ou qui préfèrent des supports papier ?

➢ Diffusion sur des panneaux d'affichage étanche aux 2 entrées des jardins. Demande de
récupération de panneaux SNCF qui n'a pour l'instant pas abouti  Bernadette. Si pas
de réponse positive d'ici le prochain CA, il faudra prévoir la fabrication ou l'achat de 2
panneaux étanches.

 Article dans le magazine de Sussargues 
➢ Rédaction d'un texte de quelques lignes et envoi avant vendredi avec une photo Alain
➢ Un texte ultérieur pourra être proposé au correspondant local de Midi Libre  Gérard

et Bernadette
 Vannes : Alain a envoyé un message prévenant tous les jardiniers du risque de défectuosité

des robinets vanne en cas de gel. Or, actuellement, ceux-ci n'ont été ni retirés ni isolés sur 14
parcelles.
➢ Message à renvoyer à tous les jardiniers en précisant le risque et le coût éventuel qui

sera à la charge des jardiniers négligents  Alain
 Mutualisation des achats de graines ou de plants
➢ À voir avec le conférencier – cultivateur. Organisation d'une visite des vergers et des

jardins après la conférence  André
 Amélioration de l'état des chemins communaux menant aux jardins
➢ Patricia  va  relancer  les  équipes  municipales  pour  que  quelques  travaux  de

remblaiement des ornières soient effectués dès que possible. 

5 – Point du trésorier
1. Frais payés : 615 € d'eau, 450 € à la fédération des jardins partagés, 255 € de remboursement

des cautions aux jardiniers qui partent soit 1320 €.Or plus de la moitié des cotisations et
adhésions n'a pas encore été réglée (915€). 
➢ Rappel général d'ici la fin de semaine puis relances individuelles dans le courant de la

semaine prochaine  Alain
➢ Profiter de ce rappel pour inciter à signer le règlement intérieur si ça n'a pas été fait.

 Subvention : cette année, pas de demande de subvention à la Mairie de Sussargues ; une
demande de subvention peut par contre être déposée auprès de la députée qui dispose d'une
réserve parlementaire ou auprès du Conseil départemental.


